



Fiche action Projet : Roulé Maché en Tchè Grippon « Vin Défouléw »

Contexte global

Précurseur dans divers domaines comme la mise en place d'un projet Ecoquartier, la Ville de Morne-à-l'Eau souhaite tendre vers la diversité des fonctions de son centre-ville. Cet outil urbain est un moyen de renforcer son attractivité en attirant usagers et consommateurs de la Ville et des Villes voisines. Ces fonctions du quotidien sont variées : commerces, services administratifs ou à la personne, praticiens de santé, cafés, restaurants, loisirs. Elles rendent ce lieu propice à la réussite du projet envisagé...

Par ailleurs, notre territoire est fortement impacté par les maladies cardiovasculaires : l'obésité, l'hypertension, le diabète et avec toutes les crises qui se sont succédés, la fragilité et la baisse de la qualité de vie des ménages c'est accru. La conjoncture actuelle ne permet pas aux étudiants, aux femmes actives, aux femmes au foyer, aux mères de familles, de se contraindre à la rigueur qui va de pairs avec le sport de compétition dans les institutions sportives.

L'exigence de la pratique compétitive, le coût impliquant l'adhésion à des associations et structures sportives, s'ajoutant à cela l'arrivée aujourd'hui de la Covid-19, favorise la pratique du sport libre (gratuit). En effet, les populations ne souhaitent plus affronter les contraintes, quelles qu'elles soient.

Entre autres, le sport loisir répond à une population s'affiliant selon ses compétences ou ses désirs.

La pratique douce, est entrée dans les mœurs et connaît un fleurissement sur le territoire guadeloupéen, au détriment des infrastructures autres que sont les gymnases, terrain de foot... L'administré ne veut plus forcément faire du sport pour faire carrière, mais pour s'adonner à une activité permettant d'entretenir sa santé physique et mentale.



Direction des Affaires Sportives
Commune de Morne-à-l'Eau

	<p>Notre belle Commune de Morne-à-l'Eau, a cessé de vivre normalement depuis Mars 2020, mais bien heureusement la vie reprend petit à petit son cours normal. Aujourd'hui plus que jamais, avec la participation de tous les acteurs (agents communaux, population, prestataires, partenaires...), nous devons animer l'ensemble du territoire de Morne-à-l'Eau.</p> <p>Dette même période de Mars 2020, une nouvelle équipe Municipale c'est installé, avec l'ambition forte de retrouver un Morne-à-l'Eau attractif et de redynamiser le sport sur la Commune.</p>
Objectifs de l'action	<p>Nos objectifs sur ce projet sont les suivants :</p> <ul style="list-style-type: none">. Redynamiser le centre-ville de Morne-à-l'Eau. Lutter contre la sédentarité de la population (obésité, hypertension, diabète). Faire du sport un vecteur d'épanouissement humain. Promouvoir l'accès au sport pour tous. Faire du sport un levier d'amélioration de la santé. Créer une proximité entre la population et la Municipalité. Permettre le sport en famille. Sensibiliser la population aux bonnes pratiques. Impliquer des partenaires sensibles à l'action
Public ciblé (segmentation)	<p>L'accès à l'animation destiné aux personnes de tout âge :</p> <p>L'ensemble de la population Mornaliennne</p> <p>L'ensemble de la population du Nord-Grande-Terre</p> <p>La totalité des guadeloupéens</p>

Morgan JUSTINE



Direction des Affaires Sportives
Commune de Morne-à-l'Eau

Partenaires du projet	<ul style="list-style-type: none">✓ La DEDD (écoquartier : marchands)✓ Le CCAS (Personnes vulnérables)✓ La DASTS (logistique)✓ Service financier✓ La Police Municipale de la Ville (sécurité)✓ Les associations sportives de la ville (Etoile athlétisme, NAM, Evasion nautique, PDC, GYM ENFORM' ET FITNESS ...) pour animations✓ DAC (contact associations culturelles (kamodjaka, ti tak plis, a tè ti po ka...))✓ ORSAG et ARS... (intervention prévention)✓ Entreprise Espaces Services✓ La Préfecture de Guadeloupe (sécurité)
Budget prévisionnel	2 700€
Motifs de l'action	<p>La valorisation d'un centre-ville par le sport, passe par l'organisation d'événements sportifs ou la mise en place d'installations sportives temporaires.</p> <p>La transformation de l'espace public peut donner aux habitants l'occasion de se réapproprier la ville de manière ludique (piétonisation, ouverture des places, réalisation de parcours sportifs urbains). Le sport peut devenir un outil d'animation territorial, à condition d'être associé à d'autres équipements et à d'autres partenaires.</p> <p>Il s'agit de créer un nouveau lieu de vie à l'échelle de la commune à travers des structures multifonctionnelles, mixant les usages : (sports, culture, loisirs et économie...).</p> <p>Woulé Maché en tchè Grippon : Est un événement ouvert à toute personne, de tout âge : population mornalienne, population du Nord Grande-Terre, mais aussi à la population guadeloupéenne dans son ensemble.</p>

Morgan JUSTINE



Direction des Affaires Sportives
Commune de Morne-à-l'Eau

Né de la volonté de redynamiser le centre-ville de la commune et d'emmener le sport vers la population, nous voulons combattre l'enjeu de la Santé, en supprimant la sédentarité du mode de vie actuelle. En effet, après de longues journées au bureau, des journées de stress, de fatigues ..., rares sont les gens qui ont le temps ou souhaitent s'adonner à la pratique d'une activité physique et sportive.

Aussi, nos populations sont fortement impactées par les maladies cardiovasculaires, à cela s'ajoute la dengue, les maladies chroniques et actuellement la pandémie du Covid-19, ce qui favorise l'augmentation des décès précoce.

A ce titre, l'espace public peut constituer un véritable outil dans la lutte contre ces problématiques et permettre de répondre aux enjeux de santé publique mornaliennne et guadeloupéenne.

En effet l'offre d'accès au sport pour tous, au cœur de la commune peut avoir une incidence directe sur la vie quotidienne de tous ses citoyens.

Ce projet novateur, doit nous permettre de favoriser l'inclusion sociale, avec la naissance du lien entre le sport santé et l'espace public. Au-delà de l'activité physique, son impact doit s'étendre sur l'état d'esprit des citoyens et leur bien-être personnel et collectif. Nous souhaitons rassembler tous les acteurs de tout âge et de toute classe sociale sur un même lieu.

En instaurant cette dynamique sportive dans le bourg de la commune, nous favoriserons une appropriation partagée de la ville par ses habitants.

Ensuite nous voulons valoriser les déplacements doux, car avec toutes nos difficultés de santé et le développement de la pratique d'activité physique par prescription, nous allons offrir aux Mornaliens un lieu de proximité, de rencontres et d'échanges. Dans le cadre de la sensibilisation à la mobilité douce sur le territoire de Morne-à-l'Eau, nous pourrons inscrire notre projet, afin qu'ils puissent s'emboîter.

Morgan JUSTINE



Direction des Affaires Sportives
Commune de Morne-à-l'Eau

<p>Calendrier</p>	<p>L'action se déroulera tous les Vendredi du mois de 18h à 21h. Elle débutera le Vendredi 5 Août 2022 et sera renouveler tous les Vendredi. Cette manifestation ce veut pérenne dans le temps et n'a donc pas de date de fin.</p>
<p>Descriptif de l'action</p>	<p>A partir du 5 Août 2022 et pour une durée illimitée, tous les Vendredis, la ville encadrera une offre de pratique d'activités physiques (activités adaptées à un large public) sur deux parcours distincts au cœur de la ville en partenariat avec les associations sportives du territoire mornalien.</p> <p>Pour un même vendredi, 2 activités sont proposées (parcours cycliste et marche sportive/course à pied et roller), chaque participant s'adonnera à l'activité qu'il souhaite.</p> <p>Condition d'accès :</p> <p>18h-20h : Sport libre Nous fermons les axes routiers en périphérie du centre-ville et nous animons le cœur du Bourg de Morne-à-l'Eau, avec la pratique libre sous forme de parcours de la marche, du roller et de la course à pied, selon un parcours balisé de d'environ 600m et le vélo sur un parcours en circuit de 1,27km.</p> <p>Les parcours : <u>Boucle Marche et course à pied :</u></p> <ul style="list-style-type: none">- Départ Bourg : Rue Achille René Boisneuf – Rue Michel Arphexad – Parking stade – Rue Georges Tarer – Rue Achille René Boisneuf - Arrivée Bourg.

Morgan JUSTINE



Direction des Affaires Sportives
Commune de Morne-à-l'Eau

20h-21h : Animations

En clôture du sport libre, les intervenants : ZUMBA animeront une séance publique, ouvert à tous.

Durant l'année, le service culturel, la DEDD... proposeront en parallèle des animations les Vendredis soir.

PS : Si l'événement a du succès : 18h-20h : Animations enfants

Pendant que les adultes pratiquent la marche/course et le vélo, des initiations assurées par les associations de la ville sur la place Gerty ARCHIMEDE.

Aspect sécurité :

Les parcours seront balisés par des panneaux déviations et les policiers Municipaux de la Ville réguleront la sécurité de la manifestation. Les agents de la Ville volontaires et les agents de la DAS, seront placés en renfort sur les parcours.

Nous solliciterons le SDIS pour la mise en veille.

La Croix Rouge sera mobilisée pour l'événement.

Nous bloquerons totalement les routes adjacentes avec des barrières, des agents de la DAS et des agents de la police municipale, afin de veiller au respect du blocage des parcours et au bon déroulement de l'opération.

Une assurance de la Collectivité sera activée afin de couvrir celle-ci en cas d'incident.



Direction des Affaires Sportives
Commune de Morne-à-l'Eau

Développement de compétences visées	<ul style="list-style-type: none">✓ Pérenniser l'action dans le temps.✓ Proposer au plus grand nombre une activité sportive en complément de l'offre associative.✓ Optimiser l'utilisation de l'espace public
Supports de l'action	<ul style="list-style-type: none">✓ Service communication de la Commune✓ Média✓ Réseaux sociaux✓ Site internet✓ Banderoles ...
Moyens humains	Intervenants extérieurs Le SDIS La Croix-Rouge Les agents de la Ville Les associations de la Ville
Moyens matériels	25 Barrières
Moyens financiers	Afin de minimiser les dépenses de la Collectivité, des partenaires privés seront sollicités. - Notre partenaire sur la manifestation, est l'entreprise « Espaces Services »

Morgan JUSTINE

Direction des Affaires Sportives



Direction des Affaires Sportives
Commune de Morne-à-l'Eau

Évaluation	Mise à disposition d'un cahier d'émargement et de doléances au public (âges/sexe/numéro de téléphone/adresses mail).
Communication	<p><u>Avant :</u> Utiliser les médias : télé, radio, France-Antilles Utiliser canaux de communications de la Ville : Site internet, Facebook, ...</p> <p>Mise en avant de l'événement avec des Flyers Voir création d'un lien de l'événement sur le site de la ville : inscription, partages vidéo et photos, mise en avant de l'événement, d'une possible dotation de tee-shirts.</p> <p><u>Pendant :</u> Utilisation des médias : télé, radio Utilisation des canaux de communications de la Ville : Site internet, Facebook, ... Utilisation de Drones Des flammes de communication, banderoles de communication, arches publicitaires...</p> <p><u>Après :</u> Utilisation des canaux de communications de la Ville : Site internet, Facebook, ...</p> <p>Utilisations de banderoles et de supports publicitaires sur l'évènement.</p>